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Monsieur le Président, Mesdames et Messieurs les membres de la F3SCT, 

Une nouvelle année commence pour la formation spécialisée, réunie aujourd’hui après 

un premier temps de formation, jeudi dernier. Cette journée fut très productive et instructive. 

Nous en sortons avec la satisfaction d’avoir pu échanger entre organisations syndicales et avec 

Mme Pfeiffer que nous remercions pour son écoute et sa réactivité. Nous espérons que ces temps 

de formation pourront aboutir, à terme, à la création de supports concrets à destination de nos 

collègues, qui ont besoin de cette visibilité sur le terrain.  

L’ordre du jour de cette instance va en ce sens. Nous en avons déjà parlé, mais les collègues 

ont besoin de procédures, de pistes de travail en ce qui concerne le climat scolaire. Les élèves à 

besoin particulier, pouvant être violents verbalement et physiquement, sont une problématique 

récurrente qui doit trouver des pistes de solutionnement adaptées aux différentes réalités des 

établissements de notre département. Nous sommes à ce titre dans l’attente de savoir ce qui 

ressortira du travail réalisé en F3SCT académique pour savoir quels axes prioriser localement.  

En parallèle d’un climat scolaire déjà tendu dans plusieurs établissements, les RSST font 

remonter des conflits interpersonnels, notamment dans des établissements du secondaire. Nous 

savons qu’ils sont étudiés de près et que des actions sont probablement engagées, mais nous 

aimerions voir comment y travailler pour trouver des éléments de prévention. Les relations avec 

l’administration, sur certains sites, posent également question. 

Enfin, ce mois de septembre ayant été historiquement chaud, nous ne pouvons pas 

terminer cette déclaration liminaire sans évoquer les problèmes de chaleur dans plusieurs 

établissements, auxquels pourraient être ajoutées plusieurs écoles, qui souffriront du froid dans 

quelques mois. Des documents existent pour améliorer le bâtimentaire et des fonds de l’Etat vont 

être débloqués pour des rénovations. Nous souhaiterions que la F3SCT puisse participer aux 

projets, pour le bien des personnels impactés pendant et après les travaux. Une réflexion avait 

déjà été engagée précédemment sur ce sujet. Peut-être pourrions-nous nous appuyer sur ce 

travail ? 

Nous vous remercions pour votre écoute. 

Les représentants de l’Unsa-Education à la F3SCT 


